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ДОМ, В КОТОРОМ 
МЫ ЖИВЕМ

Н а ш  институт — это наш дом,
это место, где мы раоотаем, учим
ся, где проводим большую часть 
своего времени. И поэтому бывает 
иногда тяж ел о  и неприятно ви
деть беспорядок и неполадки, ко 
торые мешают нам нормально 
жить. Хочется рассказать  о них 
для  того, чтобы работники, непо
средственно отвечающие за состоя
ние учебных корпусов института, 
сделали соответствующие выводы 
и приняли меры.

Часто, проходя по коридорам 
корпуса «Г», можно видеть их 
захламленными сломанным инвен
тарем и мусором, который вы став
ляю т в коридоре работники к а 
федр и лабораторий, но который 
они долж ны вывозить в соответ
ствующие места. Эго можно ска 
зать о каф едре строительной ме
ханики, кафедре физики, кафедре 
деталей и узлов, кафедре физвос- 
шггання, возле которых часто 
можно видеть мусор, сломанные 
парты, стулья, ящики из-под обо
рудования н т. д. Заведую щим 
кафедр п лабораторий следует об
ратить на это внимание.

Вот у же третий год висят в ин
ституте электрические часы, но ни 
на одном этаж е  они не работают, 
что часто вызывает недоразумения. 
Главный энергетик корпуса тон.

Туслов долж ен  принять меры к 
устранению этого недостатка пли 
лучше будет вообще снять такое 
ненужное украшение. Есть смысл 
подумать и об установке дополни
тельных электрических звонков, 
так  как  на некоторых этаж дх  звон
ка, звенящего в одном конце кори
дора, зачастую совсем не слышно в 
другом 'конце. Очень часто звон
ки на  занятия даю тся не вовремя. 
Поэтому нужно, чтобы звонки по
д а в а л  не вахтер, а дежурный д и 
спетчер. Тогда, преподавателям и 
студентам не придется при звуке 
звонка недоуменно смотреть ' на 
свои часы.

Во многих аудиториях, где чи
таются лекции, отсутствуют к а 
федры, -а в некоторых ома ecu., но 
поломаны и поэтому преподавате
ли не могут их использовать. Это 
представляет большое неудобство. 
Пора бы в тЯ’ждогг аудитории 
иметь хорошие кафедры.

Когда в аудиториях бывает д у ш 
н о —открывают нижние форточки. 
Но, увы! Форточки без навесов, 
н их приходится не открывать, а 
вытаскивать, в результате чего 
очень часто быотся стекла.

Необходимо такж е  обратить вни
мание на то, что почти во всех 
аудиториях невозможно писать на 
учебных досках, А это доставляет

много неприятностей и преподава
телям  ц студентам. Было бы т а к 
же очень хорошо, если бы ста 
рый л ш о л и у м  заменили новым.

Нельзя  не сказать  о работе г ар 
дероба. Н а нем положено работать 
по ш тату 14-ти гардеробщицам. 
Но, фактически, работает  9. Д л я  
нормальной работы привлекают к 
делу студентов, которые, зачастую, 
не имеют опыта работы на гарде
робе. Поэтому наблю даю тся слу
чаи утери вещей. Н у ж н о  найти вы
ход из создавшегося наложения.

Интересно, что дум ает  по этому 
поводу хозяйственная часть ин
ститута и проректор Н. Н. К ор
ниенко?

Но, самое главное, мы, студен
ты долж ны  с любовью относиться 
к дому, в котором живем. А как  
часто после наших посещений 
учебных аудиторий, лабораторий, 
там остаются сломанные стулья, 
запачканные стены, сор на полу.

Как-то коменданту корпуса «Г» 
была подана докладная  записка, В 
ней говорилось, что после не
скольких репитиций группы х удо
жественной самодеятельности в 
аудитории 5-02, помещение было 
приведено в такое состояние, что 
в нем совершенно нельзя было з а 
ниматься. -9

Хочется думать, что прочтя эли 
строчки, все, имеющие непосред
ственное отношение к тому, о чем 
здесь говорилось, сделают выво
ды и примут необходимые меры.

В. П О Д О П Р И Г О Р Н Ы И , 
Наш корр.

П У Л Ь С  И Н С Т И Т У Т А
Г)сэ Я Н В А РЯ  состоя- 
“ О  дось п а р т и й н о е  
собрание и н е т и  г у та. 
Коммунисты о б судили 
итоги работы декабрь
ского Пленума ЦК 
КПСС 1969 г и п р и н я 
ли решение нанрав ен- 
ное на реализацию по
становлений Пленума,

Партийное собрание 
целиком и полностью 
одобрило внутреннюю и 
внешнюю политику ЦК 
КПСС и Советскою  пра
вительства.

Парткому института, 
бюро первичных партор
ганизаций вменена в 
обязанность усилить вос
питательную работу с 
кадрами, повысить тре
бовательность к ним, до
биваясь образцового вы
полнения каж ды м  ком
мунистом и беспартий
ным работником своих 
обязанностей, повыше
ния их общественной ак 
тивности.

Партийное с о б раине 
выразило твердую уве
ренность, что коллектив 
института с честыо 
справится с обязатель

ствами по достойной 
встрече 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина 
и 25-летия победы Со
ветского народа в Вели
кой Отечественной вой
не.

О К О Л О  520 Л Е К 
ЦИ Й  тематика боль

шинства которых посвя
щена 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина, 
прочитали лекторы, на
ш ею  института на пред
приятиях и в организа
циях города и края  в 
прошедшем году. Таков 
главный итог работы о р 
ганизации о б щ е с т в а  
«Знание» нашего инсти
тута. Активное учащие 
в работе общества при
нимали; доценты каф ед
ры Истории КПСС Ва
сильев Д. А., Б ел о у ю в  
Г. А ,  старший препода
ватель кафедры_ полит
экономии Юргенс Е. А 
и другие.

Однако, имеются и не
достатки в проведении 
лекционной работы но 
естественно - научной и 
технической тематике. 
Многие преподаватели,

особенно, кафедр строи
тельного и механическо
го факультетов не вы
ступают на предприя
тиях с лекциями.

В конце прошло о го
да  состоялось отчетно- 
выборное собрание чле
нов организации общест
ва «Знание» нашего ин
ститута.

Собрание приняло ре
шение, направленное на 
устранение отмеченных 
недостатков и улу .ше- 
ние всей деятельности 
первичной организации.

Избран новый состав 
бюро в составе пред е- 
датель Плотников М. Ф,, 
заместители — Корчагин 
В. А. и Плисова В. Н.к 
члены бюро Михаилов 
Л. В (механический ф а 
культет) А н ц и ферогза 
А. И. (каф едра  конкрет
ной экономики),  Зеер 
М. Г. (каф едра  Истории 
КПСС).

I  С  Ф Е В Р А Л Я  от пер- 
рона К расноярско

го вокзала о т п р - в и т я  
туристический студ гг ле
гкий псетд по маршру у 
Красноярск — Москва -

Ленинград — К азань — 
Свердловск — К р а с н о 
ярск.

Его пассаж иры —луч
шие студенты края; от
личники, активисты. С ре
ди них отряд студентов 
нашего института во 
главе с командиром 
Э, Ф. Гомер и комисса
ром А. Коповальцевым.

В 14-дневной поездке 
студенты посетят Л ен и н
ские места, побывают в 
театрах, музеях, увидят 
много нового и интере.- 
ного.

Счастливого 
друзья!

0 1  ЯНВ А РЯ
*3* вом зале 
ся отчетный 
детской м у з ы  кальной 
студии нашего институ-'  
та.

Серьезно о т неслись 
маленькие музыканты к 
своему в ьг с т у п л ению. 
Концерт получился со
держательным, интерес
ным. Порадовала зрите
лей игра Жени и Нади 
Каи. Хорошо выступили 
и «другие участники кон- 

- перта

пути,

в акто- 
состоя 

концерт

/Viь-ысоЦ. /Г \ю р И  А1СЖДУНцриДггОИ liblCTUuivii лущилхсс;ггзгзшюгт гг ди гсум С и 1
фотографии,  посвященной 100-летшо со дня  рождения В. Ле нина ,  присудило 
Главный приз (Гран-при) и большую золотую меда ль  фотокорреспонденту ТАСС 
Валентину Соболеву  за  работу  « К р а с н а я  площадь .  К Ленину» и за  серию ф о то 
графий  «Вьетнам борется,  Вьетнам победит».  Н а  снимке: работа  В. Соболева  
« К р а с н а я  площадь,  К Ленину».  - Фотохроника ТАСС.

Идет сессия...
О ходе сессии на ЭТФ рассказывает  заместитель декан а  Смир

нов Л .  И,
— Отлично сдают сессию многие студенты: И. Евстифеева

(166-2), В. Вощанов (127-1), В. Град  (168-2) и другие. В целом, 
хорош ая успеваемость в группах 166-2 (староста В. К озлов),  149-1 
(староста А. СапотЬко), 149-2 (староста С. М ураш ан) .  К со ж а л е 
нию, есть и неуспевающие. Это Е. Чернов (128-1), В. Л арионов 
(127-3), Г- Д ав ы до в  (169-3) и прочие. Н и зк ая  успеваемость в груп
пах  169-2 (староста А, Бурцев) ,  169-3 (староста В. Селиванов),  169-4 
(старости В, Р ы б ако в).

Д екан  ТЭФ Кубанов А. Т. говорит;
— Ходом нынешней сессии мы недовольны. Несмотря на то, что $Я- 

тый курс сдал все предметы, качественные результаты  оставлягот 
ж елать  лучшего. Хуже обычного сдает и IV курс. Особенно огорчи
ли экономисты. Д о  сих пор они считались наиболее сильной груп
пой. Нынче ж е слабо работали над курсовыми проектами, поздно их 
сдали гг приступили к сессии неподготовленными. Особенно плохо

.обстоит дело на III  курсе по специальности промтеплотехннки гг

В этом повинны не только студенты-третьекурсники но и к аф ед
ра Детали  машин, которая не сумела организовать долж ны м  о б р а 
зом работу. Однако имеются и у цае отличники, на которых следу
ет равняться: Н. Бабошкина (496-1), Л. Гаськова (496-2) и ряд  д р у 
гих.

т ш

«... д л я  общества инте
рес и зн ачен ие  перепи
си в том, что она дает 
ем у зеркало , в кото
рое... посмотрится все 
общество и каждый из 
нас».

Л е в  Т О Л С Т О Й

К оммунистическая партия 'И 
Советское правительство 

уделяю т большое внимание р а з 
витию п совершенствованию учета 
гг статистики, в частности, перепи
си населения. П ервая советская 
перепись населения была проведе
на в 1920 году по инициативе 
В. И. Ленина. Последующие пе
реписи проводились в 1926, 1939 
и 1959 годах.

З а  10 лет, прошедших со време
ни последней переписи, советский 
парод под руководством Комму
нистической партии добился новых 
значительных успехов в дальней
шем развитии всех отраслей эко
номики на основе научно техниче
ского прогресса гг повышения эф 
фективности производства. Улуч
шилось материальное благосостоя
ние, повысился культурный- уро
вень советского парода.

Эти успехи сопровождаются зн а 
чительным изменением численно
сти социально-экономического со
става населения страны и эти из
менения найдут отражение в ито
гах пятой Всесоюзной переписи 
населения.

Перепись населения в 5-ом пе
реписном отделе Октябрьского 
района была возложена на кол
лектив, ядро которого, в основ
ном, составили работники поли
технического института, в поме
щении которого размещен отде.1

«Деда  переписей — не ведом
ственное дело, а дело Республи
ки, дело всех советских учреж де
ний», — говорил В. И. Ленин. Эти 
слова, сказанные нм при подготов
ке к первой советской переписи 
не теряют своего значения и сей
час. Большую помощь в подготов
ке и проведении переписи о к а з а 
ла отделу администрация инсти
тута, выделив хорошее помещение, 
оборудовав его надлеж ащ им  о б 
разом.

Коллектив отдела своевременно 
и хорошо подготовился к пред- ‘ 
стоящ ей переписи, что полож и

тельно сказалось и на результатах 
работы. Несмотря на некоторые 
трудности, в частности, большую 
разбросанность участков, коллек
тив за 8 дней провел полную пе
репись населения. Счетчики р а б о 
тали с большой активно :г->;с, п о 
могали товарищам, заменяли з а 
болевших, о тдавая  работе все сво
бодное время.

Добросовестное отношение к р а 
боте проявили товарищи: Паль-
вннская С.. А., (кафедра сопро
тивления материалов),  Вершини
на А. П. (каф едра  т л р х н Ц  Хей
фец Г. К. (кафедра детали м а 
шин), Гузов В. Ф. (кафедра 
ТМС). Хорошо работала  инструк
тор-контролер Сендерзоп К. 'Г., 
счетчики Юрий Мартюшов, Гали
на Москаленко, Значительная р а 
бота была проделана помощником 
заведующей отделом Кругловой 
М. А.

Хочется отметить отличное вы 
полнение своей работы сем надца
тилетним, самым молодым в ко л 
лективе счетчиком Ваней Фетер. 
Он переписал 847 человек при 
норме 640 человек.

Как  ни печально, но не обош - 
лось и без плохих примеров 
Их подали Кучумов Н. А, (к а 
федра теплотехники),  Комин Е. А. 
(каф едра  сантехники), которые не
добросовестно отнеслись к пору
ченной работе.

Сейчас коллектив отдела за к а н 
чивает свою работу, Идет о бра
ботка материалов. Скоро сотруд
ники приступят к исполнению сво
их основных обязанностей. П ри
ступят с чувством исполненного 
долга, понимая, что их скромный 
труд войдет частицей в осуществ
ление грандиозной программы эко
номического и культурного р а з 
вития нашей страны, намеченной 
в директивах XXIII  съезда КПСС.

.. "  Е. С П И РИ Н А ,
заведую щ ая 5-м переписным
отделом Октябрьского района.
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V  спешную и плодотворную ра- 

боту проводит НСО механи
ческого факультета.  Н а  прошед
шую научно-техническую конфе
ренцию в апреле 1969 года было 
представлено около сорока д о к л а 
дов и два  доклада  па городскую 
научно-техническую конференцию.

Н а  каждой ' кафедре работа р а з 
делена м еж ду  группами, к а ж д а я  
группа работает л а д  определенном 
темой. Так, на кафедре теоретиче
ской механики под 'руководством 
С. В, Ка корзина создано студенчс 
скос КБ. С. В. КаверзНн отмеча
ет, что пот уж е второй год с ин
тересом и увлеченностью работают 
и этой группе студенты В. Трос- 
ннцкнй, А. Новиков, В. Давоин.

Сейчас они проектируют «Стенд 
для исследования сил трения уп
лотнения силовых гидроцилиид- 
ров». Уже отправлена заявка  в 
патентное бюро с целью выдачи 
авторского свидетельства. Это ис
следование дает возможность по
лучить зависимость сил трения от 
различных параметров: давления-
гидросистемы, скорости п ерем ете  
ния поршня и т. д. Эффект от 
внедрения в производство даст 
около 1 млн рублей экономии,
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что говорит о возможности и зн а 
чительности данной научной рабо
ты'.

П лодотворная работа ведется 
на кафедре технологии металлов 
в группе А. Г1. Корчагина. Успех 
принесло завершение работы над 
темой, которая позволила -сокра
тить процесс цементации в 2—6 
раз (в зависимости от типа де та 
ли). Н а  важность этого нового 
способа указывает  тот факт, что 
поступили заявки ,  с. крупных за в о 
рот городов Рубцовска, Куйбыше-

димо иметь свободного руководи
теля для  работы со студентами. 
Нем аловаж ную  роль играет сбор 
заказов  по каф едрам  и хоздогово- 
ры с заводами, связь НСО с ко
митетами комсомола заводов. И, 
пожалуй, главное— создание чрез
вычайно эффективной, инициа
тивной группы в НСО.

Мнение В. Е. Редькина поддер
ж ивает  и ответственный НСО на 
МФ А. Адайкин. Он вы сказы вает
ся за то, чтобы создать на ф аку ль
тете централизованное СКВ, в ко-

но, стремление к цели, увлечен
ность, они-то и воодуш евляю т чле
нов НСО. Н а  факультете немало 
студентов, которые могут с боль
шой отдачей работать в СКВ: Ю. 
Уткин, Ю. Зубков, И. С.толер, Э. 
Кугер. Их работы заслуж или 
долж ное внимание на научно-тех
нической конференции. Уде
л яя  внимание трудности вовлече
ния студентов в НСО, и, в пер
вую очередь, первокурсников, в 
этом году д л я  вовлечения сту
дентов ’ в научное общество прово-

НАУЧНАЯ РАБОТА СТУДЕНТОВ
на. Красноярского комбайнового 
завода  с просьбой сообщить тех 
нологию разработки. Руководитель 
темы отметил, что студенты В. 
Осипенко н Радкевич, занимались 
с большим увлечением.

Но все руководители тем и зав е 
дующие кафедрами, с которыми я 
говорила, замечают, что все же 
мало число студентов, заним аю 
щихся в НСО. Недостаточно при
влечение первокурсников.

По мнению заведую щего к аф ед
рой ТМС ,В. Е. Редькина необхо-
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торое принимались бы студенты, 
у ж е  имеющие успехи в научной 
работе, а так ж е  и те, которые ж е 
лаю т расширить кругозор, о в л а 
деть новыми или более глубокими 
знаниями. Но пока это только иде
ал, а воплотить его в жизнь- н а 
ша задача .  Этот вопрос часто 
выносился на обсуждение в коми
тете комсомола института, и идея 
подхвачена. Д л я  плодотворной 
работы необходимы хоздоговорные 
темы и помещение, со вторым сей
час особенно трудно. Ну, и конеч-

ШЩШШПЖШИМШППНШШШШИПШ

дились беседы, студенты встре
чались с членами НСО, на комсо
мольских собраниях, па собраниях 
факультета,  курса, групп. Т ак 
ж е были приглашены препо
даватели  профилирующих кафедр, 
они рассказали студентам о пред
метах, которые будут изучаться, о 
научной работе па кафедрах.

Работа  в НСО дает определен
ные результаты. Студенты, кото
рые занимаются в НСО могут 
изучать дисциплины по индиви
дуальному графику, получают з а 

ранее темы дипломных работ,  те
мы курсовых. И, как  правило, у 
таких студентов наиболее интерес
ные дипломные работы. Хочется 
привести пример того, какую в а ж 
ную роль может сыграть в судьбе 
человека НСО. Сейчас на каф едре  
ТВМ  работает выпускник институ
та А. Сергеев. Он учился на МФ, 
специальность ПЭМ. Наступило 
время подготовки диплома. Была 
предложена интересная тема. Д л я  
того, чтобы д и плом  получился пер
спективным, А. Сергеев, занялся 
научно-исследовательской работой, 
он стал изучать металловедение. 
11 это, настолько увлекло его, что 
по окончании института, он о стал 
ся работать па каф едре  техноло
гии металлов. Бы л послан на 4-х 
месячную переквалификацию. Н ы 
не он плодотворно работает над 
дпсс ертацнен.

П риближ ается  знаменательная 
дата  для всего человечества —- 
100-летне со дня рож дения В. И. 
Ленина. Все каф едры М Ф  гото
вятся к достойной встрече юбилея.

Хочется пож елать  всем членам 
Н С О  МФ плодотворной работы и 
творческих успехов.

наш. кооп. Л- КОМОВА,

Письмо в редакциюСпортивная летопись |  б л а г о д а р и м  с е р д е ч н о !
Н ачиная с 1988 г. м еж ду  по

литехническими институтами 
Сибири и Дальнего Востока про
водятся спартакиады по многим 
видам спорта. В программу спар
такиад  включен и бокс.

В 1968 году соревнования про
ходили в Кемерово, в них приня
ли участие 48 боксеров из восьми 
городов. Чемпионом стала  ком ан
да  Иркутского политехнического 
института. В соревнованиях ми
нувшего года участвовало 55 бок
серов из семи городов (не было 
посланцев Дальневосточного поли
технического института).  Самыми 
предстазитгльными были команды 
городов Иркутска, Кемерова, Том
ска и Красноярска, между кото
рыми, в основном, проходила борь
ба за  переходящий кубок.

В первые дни соревнований на 
ринге был проведен 31 бой. Мно
гие бои отличались особым упор- 
c t b q m , т е х н и к о й  и искусной защ и
той. К аж ды й боксер старался  про. 
тивопоставить противнику свой а р 
сенал боксерских знаний. П обеж 
дали опыт, техника и сила  удара. 
Досрочно заканчивали бои В. Че- 
батуркин (И ркутск) ,  В. Биенко

(Омск) ,  В. Кузьмин (Красноярск).
В финал соревнований от коман

ды Красноярска вошло 9 человек, 
Иркутска — 5 человек и по од- 
ному-дна человека от других 
команд. В порядке весовых к а 
тегорий чемпионами 2-й С парта
киады стали В. Пак (Иркутск) ,  
S’. Гречишкин (Красноярск) ,  Б. 
Бекжапов  (Томск),  В. Чебатур- 
кин (И ркутск) ,  А, Третьяков 
(К расноярск) ,  В. Биенко (Ир-

Несколько слов о судьях, ко то - :  
рые обслуживали эти еоревн ова-) 
пия. В составе судейской коллегии ) 
были трое судей Республиканской) 
категории (двое  из них к а н д и д а - : 
ты технических наук),  остальные-— : 
судьи первой категории, среди н и х : 
два  мастера спорта. :

При проведении соревнований по :  
боксу по линии Д С О  « Б у р е в е с г - : 
ник» большую помощь оказы ваю т:  
выпускники Красноярского по л и - :

НА РИНГЕ СТУДЕНТЫ
кутск), Е. Шакутин и В. Кузь
мин (К расноярск) ,  Г. Чубарин, М. 
Фролов и В. Тетянец (Иркутск) .  
Чемпионы были награж дены гра
мотами и призами. Решением су
дейской коллегии за  технику и 
тактику ведения боя был на гр а ж 
ден призом В. Кузьмин.

В командном зачете боксеры 
Красноярского политехнического 
института набрали 60 очков и з а 
воевали переходящий кубок. Вто
рое и третье места заняли боксе
ры Иркутска (49 очков) и Том
ска  (33 очка).

технического института, б ы в ш и е : 
боксеры, а  сейчас ведущие инж е- :  
неры заводов и предприятий К рас-:  
ноярска мастера спорта В. Аки-;  
мов, Н. Булгаков и п ер в о р азр яд -) 
ник В. Пашкевич. )

В стенах нашего института б ы -:  
ли воспитаны сильнейшие в свое : 
время боксеры, мастера с п о р т а : 
В. Алдаев, Э. Ш тельмах и В. И в а - :  
нов. Боксеры младшего поколе-:  
ния помнят их заслуги в спорте и :  
чтут спортивные традиции инсти-Е 
тута. Л. Щ Е Р Б А К О В , =
Судья Республиканской категории .:

30-го января  рано утром мы прилетели^ в ваш город. М ы  — это 
трое студентов Ленинградского инженерно-строительного института, 
направляю щ ихся в Шушенское .Случилось- так, что вылететь сразу 
ж е  в Шушенское мы не смогли. В городе никого не знали. И  ног 
с чемоданами в руках, продрогшие, решали, куда  ж е пой
ти, где найти приют в незнакомом городе. Во всех гостиницах ответ 
был один: «Мест нет». Вконец отчаявшись, мы вспомнили, что в
Красноярске есть политехнический институт, имеющий строительный 
факультет.

И  мы пришли в комитет комсомола вашего вуза. Теплота и вни
мание, которые нам оказали, согрели нас, и мы не могли найти слов, 
чтобы выразить свою благодарность. ,

Н ас  устроили в общежитии строительного факультета,  показали 
город и Красноярскую ГЭС. Сопровождающими были Саш а Коно- 
вальцев и Володя Киселев.

Дорогие ребята! Огромное спасибо за  оказанный прием, з-а вни
мание, чуткость! Н ам  очень понравился 'ваш город, поразила ги- 
ганская ГЭС.

Дорогие ребята! Мы ж елаем  вам как  можно лучше сдать сессию, 
хорошо отдохнуть в каникулы. П риезж айте  в Ленинград, мы всегда 
будем рады  вас видеть!

А сегодня мы уезжаем, нам грустно расставаться с полюбивши
мися нам людьми, с великолепными местами и вашей березовой ро- 
щей, по которой мы гуляли с Робертом Кимом.

Д о  свидания. Мы никогда не забудем дней, проведенных здесь.
Всего Вам доброго, друзья! Студенты Л И С И .

О П А С Н О !..  Г Р И П П !

П Е Р В Ы Е  У С П Е Х И
Одним из новых видов спорта, 

культивирующихся в Красноярске, 
является  подводное плавание. В 
нашем институте этот вид спорта 
снискал большое признание.

В ноябре прошлого года был 
создан самодеятельный спортивно- 
технический клуб подводного спор
та. При клубе организуются спор
тивные секции: скоростного пла
вания в ластах, подводного ори
ентирования, подводной охоты, 
подводных исследований и туриз
ма, фотосъемок. Ж елаю щ их зани
маться в секциях клуба  очень 
много, но отсутствие базы, т. е. 
плавательного бассейна, достаточ

ного количества оборудования у 
помещения для проведения учебно
тренировочных мероприятий, з а 
ставляет  правление клуба  ограни
чивать количество членов клуба.

Сборная команда  наших плов
цов успешно представляет инсти
тут, город и край на республи
канских и всесоюзных соревнова
ниях по 'скоростны м  видам пл ава 
ния в ластах  и подводному ориен
тированию. Наибольший успех был 
достигнут на финале первенства 
Р С Ф С Р по скоростным видам пла
вания в ластах, где наш а коман
да  зан ял а  5-е место (участвовало 
восемнадцать команд).  Студенты

механического факультета  Н. М а - :  
ранцман и В. Куц выполнили н о р - : 
матив, дающий право на присвое- ■ 
ние звания кандидатов в м а с т е р а ■ 
спорта СССР и стали призерами) 
первенства РС Ф С Р. )

Норматив кан дидата  в м астера ;  
спорта СССР такж е  выполнила) 
преподаватель кафедры физвоспи-; 
тания Ш мелева Л. Ф. Этот успех) 
пришел не случайно. :

Много сил в подготовке к о м ан - ) 
ды отдаю т ее тренеры-обществен-: 
ники: преподаватель кафедры-ТМ С ) 
В. Петров, заведующий спортсо-: 
оружениями института О. Москов--  
ченко и преподаватель каф ед ры : 
физвоспитания Ш мелева J1. Ф.) 
Все они горячо лю бят избранный) 
ими вид спорта и по настоящему) 
болеют за  него. В, Х А Р Ь К И Н , )

И дет зимний сезон, сезон удач 
и огорчений, поражений и по- 

ед, а  самое главное —■ сезон ост- 
ой спортивной борьбы.

В конце ноября мы сняли чехлы 
коньков на ангарском льду, где 
это время тренировались силь- 

ейшие скороходы нашей страны: 
1юдмила Титова, Юрий Малыхин, 
ш д а  Патокова, Валерий Чагин и 
:ногие другие.

В Ангарск вы езж али сильнейшие 
онькобежцы студенческого об- 
гества «Буревестник», в числе ко- 
орых были наши спортсмены: Ни- 
а  Ясиновская, Наталия Шалгино- 
а, НинаШишулина, Анатолий Хис- 
ов, Николай Агошков. Мне по- 
частливилось быть в их числе. 
!десь нам предстояло выполнить 
чень большой объем нагрузок, 
’ежим был строг: зарядка ,  завт- 
ак, тренировка на льду, вечером 
бщефизическая подготовка. Бега- 
и кроссы по заснеженным ули- 
,ам Ангарска, занимались силовы- 
!й упражнениями, играли и очень 
т о г о  времени уделяли ледовым

ЗВЕНЕТЬ КОНЬКАМ!
занятиям.

На стадионах этого гостеприим
ного города мы встречались с из
вестными конькобежцами Союза. 
Из бесед с олимпийской чемпион
кой Людмилой Титовой- и чемпио
ном страны Юрием Малыхиным 
мы узнали много интересного об 
их спортивной жизни, трениров
ках. Неоднократная рекордсменка 
Советского Союза и мира, а  ны
не ведущий тренер Ленинграда, 
Л идия  М атвеевна C e iexoaa  помо
гала нам ценными советами.

Кроме этого, мам посчастливи
лось посмотреть старты, где вновь 
блеснула стемительным бегом и 
превосходной техникой Лю дмила 
Титова, показав отличное время 
на пятисотметровой дистанции — 
46,0 секунд.

На чужом льду мы не смогли 
принять участие в соревнованиях 
и поэтому первый старт был взят 
и родном городе 6 декабря в со

ревнованиях на приз «Открытие Е  
сезона». Мы заняли второе место. В  
А впереди еще .ршого ответствен -^  
ных соревнований! И вот на н е - 5  
давно проходившем краевом н е р .=  
венстве среди Вузов наши конь- =  
кобежцы заняли  первое место. =  

Однако, нас беспокоит, что очень Е 
и очень плохо идут студенты з а - =  
ниматься в секцию конькобежного =  
спорта. А ведь это здоровый, к р а - Е  
сивый, эмоциональный, истинноЕ 
русский вид спорта, пользую щ ий-Е  
ся с давних времен огромной п о - -  
пулярностыо у нас в стране. Е 

И мы обращаемся к вам, с т у -Е  
денты нашего института: станови-Е  
тесь на коньки, пробуйте свои с и -=  
лы, смелее вступайте в спор с =  
ветром, со скоростью! Пусть моро- =  
зец заиграет р у м я н ц е м 'н а  ваших =  
щеках, пусть свежий зимний воз- =  
дух наполнит вашу грудь! ~

Приходите! Ж дем  вас, друзья! Е 
Е. В Ы ЧУ Ж А Н И Н А . Е

Нередко приходится наблюдать, 
как  человек, испытывающий недо
могание, головную боль, общую 
слабость, насморк и незначитель
ное повышение температуры, не 
обращ ает  на это внимание и, во
преки советам врача, идет на р а 
боту, в общественные места,

А может  быть, это грипп?
Почти к аж ды й  год заболевания 

гриппом охватываю т значительную 
часть человечества. Н ачавш аяся  в 
Европе эпидемия гриппа (вызвана 
вирусом А-2) Гонконг-68, способ
на по воздушным и морским m  - 
тям проникнуть на все континен
ты. Н адо  ли напоминать, что грипп 
наносит серьезный ущерб здоровью 
населения, ослабляет организм и 
понижает сопротивляемость его к 
другим заболеваниям? Грипп х а 
рактеризуется высокой заразитель
ностью и передается здоровым от 
больных через воздух — при к а ш 
ле, чихании, разговоре и т. д.

Заболевание  чаще всего начина
ется внезапно, повышается темпе
ратура, появляется недомогание, 
головная боль, боль при глотании, 
насморк. Если не присоединилось 
осложнение, заболевание заканчи
вается в течение трех-пяти дней. 
Но опасны осложнения — воспале
ние легких и среднего уха. Осо
бенно опасно заболевание гриппом 
для людей пожилого возраста и 
грудных детей.

Самолечение при гриппе недо
пустимо. Только врач может наз
начить правильное лечение и пре
дупредить осложнения.

При первых же признаках недо
могания следует лечь в постель и 
вызвать врача на дом, ибо появле
ние д а ж е  одного больного в кол
лективе может привести к з а р а 
жению нескольких человек.

Если больной дома, важ но не 
допускать к нему здоровых людей, 
особенно детей, соблюдать про
стейшие правила гигиены. Лучше 
чтобы больной находился в" от
дельной комнате. А если это не
возможно, то за ширмой. У х а 

живающий; за больным долж ен  
обязательно надевать маску из 
четырех слоев марли, мыть руки 
с мылом. В комнате больного н у ж 
но проводить влаж ную  уборку и 
проветривание, не создавая  сквоз
няков. Разруш аю щ е действует на 
вирус гриппа мыльный раствор, 
которым следует мыть руки и т щ а 
тельно обмывать загрязненные вы
делениями больного 'предметы, не 
подлежащ ие кипячению. Белье 
больного во время стирки следует 
кипятить, посуду мыть отдельно, 
обязательно обдать кипятком.

В цехах промышленных п р ед 
приятий необходимо соблюдать 
правила общественной гимгены— 
чаще проветривать помещения, 
проводить влаж ную  уборку! не до 
пускать сквозняков.

Санитарный актив, коменданты 
общежитий, педагоги • л ж н ы  как 
можно раньше выявлять больных 
гриппом, не допускать заболевших 
на предприятия и в учреждения.

О всех выявленных больных 
нужно сообщать медицинским ра 
ботинкам. Д л я  успешной борьбы 
с распространением гриппа необ 
ходимо, чтобы все население пр и 
няло в этом активное участие.

Б. КОГАН, 
врач-методист Краевого Д ом а  
санитарного просвещении.

Коллектив политехнического 
Института в ы раж ает  соболез
нование доценту кафедры хи
мии ФУКС Зое Генриховне по 
поводу смерти ее отца •— 

ФУКС 
Генриха Петровича, 

последовавшей 5 февраля 
1970 года после продолж итель
ной, тяжелой болезни.

РЕКТОРА Т,
ПАРТКОМ.
ПРО Ф К О М

Р Е Д А К Ц И О Н Н А Я  К О Л Л Е Г И Я
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